

## Sheinbaum pide dejar atrás encuesta y marcelistas forman corriente interna

● Al ser recibida con gritos de "¡presidenta, presidenta!" en la Cámara de Diputados, la virtual candidata presidencial de Morena, PT y Verde, Claudia Sheinbaum, llamó a los legisladores federales de estas tres fuerzas políticas a la unidad y les dijo que la etapa de la encuesta interna ya acabó y ahora deben ir hacia un nuevo proceso.

Sheinbaum nombró a Gerardo Fernández Noroña como vocero y coordinador de sus

portavoces; éste señaló que todo indica que Marcelo Ebrard se quedará en Morena, pues las pláticas van bien.

Los diputados y senadores afines a Ebrard anunciaron que formarán una corriente en el interior de Morena con "visiones y decisiones propias", a fin de incidir en las resoluciones más relevantes en el Congreso. **Enrique Gómez, Antonio López y Alelhi Salgado**

| NACIÓN | A6

# Sheinbaum llama a partidos a la unidad

Se reúne con

representantes de los tres grupos parlamentarios

**ENRIQUE GÓMEZ  
Y ANTONIO LÓPEZ**

—nacton@eluniversal.com

La virtual candidata presidencial de Morena, del Partido Verde y el Partido del Trabajo, Claudia Sheinbaum, se reunió en la Cámara de Diputados con legisladores de los tres grupos parlamentarios para llamarlos a la unidad, ante los mensajes que han enviado quienes apoyan al excanciller Marcelo Ebrard y amenazan con una fractura.

Aseguró que el proceso interno de selección ya concluyó e inició el del Comité Ejecutivo de Morena y las direcciones del Partido Verde y del Partido del Trabajo para consolidar la coalición. normie la etana

de la encuesta y definición del candidato va terminó.

"Terminó la encuesta, vamos hacia un nuevo proceso, y me da mucho gusto que hayan estado todos", comentó en una conferencia de prensa que dio después de la reunión con alrededor de 269 diputados afines a su candidatura.

En este contexto, anunció que el diputado con licencia Gerardo Fernández Noroña será el vocero de su campaña. "Con mi compañero Gerardo Fernández Noroña, quien nos ayudará a coordinar vocerías y al vínculo con organizaciones sociales y civiles", informó.

Por su parte, Fernández Noroña dijo que tras sostener una plática con Claudia Sheinbaum todo parece indicar que Ebrard se quedará en Morena, pues las conversaciones van bien y recordó que el excanciller tendrá su espacio en el Senado de la

**EL UNIVERSAL**



Fronto y 4T suman nuevas alianzas, sin consecuencias

Acordaron esperar antes del G20 que pasen por la ley electoral

El G20 se reúne en Indonesia

República como se acordó desde antes de ir a la encuesta de la 4T.

Sheinbaum detalló que dialogaron sobre el Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) y aseguró que los diputados del bloque oficialista apoyarán el planteamiento enviado por el presidente López Obrador.

“Tuvimos una reunión de mucha unidad y, primero, nuestro apoyo por supuesto al presidente Andrés Manuel López Obrador. Hablamos del presupuesto de egresos, del paquete fiscal. Y, segundo, hablamos de la importancia de la unidad en nuestro movimiento y de las tareas que vienen hacia adelante”, especificó.

“Estuvieron todos, me da mucho gusto que estuvieran todos porque nosotros siempre vamos a hacer un llamado a la unidad”, aseguró entre gritos que la proclamaban “¡presidenta!”.

Fuentes de Morena consultadas por este rotativo aseguraron que se trató de una reunión cordial entre los diputados federales y la virtual candidata presidencial, y que incluso acudieron legisladores afines al excanciller Marcelo Ebrard, entre ellos Karla Almazán Burgos, Miguel Carrillo Cubillas y Salma Luévano Luna.

Desde el Auditorio *Aurora Jiménez* de la Cámara de Diputados, Sheinbaum Pardo hizo un llamado a los diputados de San Lázaro para trabajar para la consolidación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. “Todo esto que es la dirección del movimiento, hombres y mujeres de buena voluntad, no podemos fallarle al pueblo de México”, señaló. ●

**Claudia Sheinbaum, aspirante a la Presidencia de Morena, ofreció una conferencia de prensa en la Cámara de Diputados tras la plenaria de la coalición Morena, PT y Verde.**

**CLAUDIA SHEINBAUM** Aspirante de Morena a la Presidencia

**“Tuvimos una reunión de mucha unidad y, primero, nuestro apoyo por supuesto al presidente Andrés Manuel López Obrador. Hablamos del presupuesto de egresos, del paquete fiscal”**





# Seguirán encuestas y tómbola para elegir a candidatos, dice Sheinbaum

La líder de la 4T se reúne con diputados de Morena y aliados

**ALMA E. MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ**

En su primera reunión con diputados como coordinadora nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo delineó a las bancadas de Morena, PT y PVEM tareas para 2024: trabajar en territorio, puerta por puerta, calle por calle, colonia por colonia.

Y aclaró que la tómbola y las encuestas seguirán como método de selección de candidatos para los morenistas. “No se preocupen, aquí tenemos cuadros muy fregones”, les dijo. En el encuentro privado se reafirmó el apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador y al paquete económico para el próximo año.

En conferencia de prensa, Sheinbaum dio a conocer que Gerardo Fernández Noroña será su vocero y coordinará a otros voceros del equipo, anticipó que está por definir un nuevo lugar para el arranque de las reuniones internas que sostendrá a partir del domingo, para no empalmarse con la gira de ese día del mandatario a Oaxaca.

Destacó que ella y López Obrador tienen su propio espacio: “no queremos estar el mismo día en el mismo lugar. En este momento somos partidos, movimiento, y el Presidente por supuesto tiene su propia labor”.

Indicó que sus recorridos serán reuniones internas de unidad; después, asambleas en el contexto electoral y de invitación a la firma del acuerdo por la transformación. “Aquí no sobra nadie; al contrario, habrá una convocatoria para que muchas más personas sean parte de este gran movimiento de transformación”, explicó.

El coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, dio la introducción al diálogo con los legisladores y solícito exclamó: “acá están tus compañeros diputados de la coalición, unidos en torno a nuestra coordinadora. ¡Eres nuestra comandante y nosotros tus soldados!”

Al encuentro en San Lázaro acu-

dieron algunos diputados simpatizantes de Marcelo Ebrard, como Salma Luévano; Mario Cubillas; Hamlet García Almaguer y la vicepresidenta de la Cámara, Karla Yuritzi Almazán, así como el verde Javier López Casarín.

No obstante, la vicecoordinadora Alcida Alavez –quien se perfila como el enlace territorial de Sheinbaum con las bancadas– ya ha tenido acercamientos con casi todos los marcelistas.

Antes, a la pregunta de si el ex canciller ya le contestó el mensaje de texto que le envió el jueves de la semana pasada, y si le ofrecerá algún cargo, la virtual candidata presidencial reiteró: “he dicho, las puertas están abiertas, y si hay algún tema en particular, se los informaremos”.

El diálogo que sostuvo con los diputados se dio de forma paralela a la sesión ordinaria, en la que durante dos horas sólo se desahogaron iniciativas, con un salón semivacío. Los 269 diputados de los tres partidos que estuvieron con Sheinbaum pasaron lista y luego se salieron.

Mientras la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia responde –a más tardar este viernes– si admite, desecha o declara improcedente la queja interpuesta por Ebrard, Sheinbaum pidió a los diputados dejar atrás la etapa de la encuesta que le dio el triunfo.

“Vamos hacia un nuevo proceso; me da mucho gusto que hayan estado todos, porque siempre vamos a seguir haciendo un llamado a la

unidad.”

Señaló que próximamente se reunirá con Manuel Velasco Coello, la *corcholata* del PVEM: “sí, todos tienen una tarea en este proceso”.

La coordinadora de la 4T también respaldó la iniciativa de Ley de Ingresos y el Proyecto de Presupuesto de Egresos del último año del Presidente. “Tiene la defensa de los grandes derechos del pueblo de México; es un presupuesto histórico en términos de obras públicas y de la austeridad republicana que nos caracteriza”.

De salida, Mier llamó a “la defensa de un proyecto transformador que ha costado sangre, sudor y lágrimas al pueblo de México”.

Por la noche, Sheinbaum compartió a través de la red social X (antes Twitter) que se reunió con Lázaro Cárdenas Batel. “Me dio mucho gusto recibir y platicar con Lázaro Cárdenas Batel, quien hoy está como asesor de la Presidencia *pro tempore* de la Celac”, posteo.



# Arguye que pagó menos de 10 mdp porque “fue en preventa” Traspiés de Xóchitl Gálvez sobre la compra de su casa

- Acepta que autorizó el conjunto residencial en MH; luego lo negó
- Arrojada en el Senado, rechaza que exista “conflicto de intereses”

ANDREA BECERRIL, GEORGINA SALDIERNA Y ELBA MÓNICA BRAVO / P 32

## CAE EN CONTRADICCIONES; PRECIO BAJO, PORQUE LA COMPRÓ EN PREVENTA Xóchitl Gálvez no atina a explicar origen de su casa en Miguel Hidalgo

Niega que incurriera en conflicto de intereses // No amerita demolición: alcaldía

**ANDREA BECERRIL,  
GEORGINA SALDIERNA  
Y ELBA MÓNICA BRAVO**

En medio del escándalo ocasionado por la revelación de presuntas irregularidades en la adquisición de su residencia, la candidata presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, sostuvo en el Senado que no hay conflicto de intereses, pese a que la casa se ubica en un fraccionamiento que ella misma autorizó cuando fue delegada en Miguel Hidalgo.

En conferencia de prensa en la que estuvo acompañada por senadores del PAN, cayó en contradicciones al afirmar primero que sí dio los permisos para la construcción de ese desarrollo inmobiliario y luego lo negó.

Reiteró que no hay nada ilegal en eso y su explicación de por qué obtuvo la casa en menos de 10 millones de pesos, cuando su valor era de 14 millones en 2021, su respuesta fue porque la adquirió en preventa tres años antes, “por eso salió más barata”. Sin embargo, agregó: “Un notario público hizo el avalúo y el precio real fue el que pagué. Aquí no hay truco”.

De entrada, reconoció que en su gestión otorgó el aval para que se edificara el fraccionamiento. “La manifestación es legal, no tendría

por qué no darla”; luego expresó que no autorizó la construcción del conjunto habitacional en el que ahora reside y se enredó en explicaciones confusas. “Los delegados no autorizamos, usted manifiesta bajo protesta de decir verdad, va a una ventanilla, le revisan los documentos, el certificado de uso de suelo es legal. Los permisos de agua y todo son legales, ¿por qué no le vas a permitir a alguien que manifiesta algo? O sea, no es ilegal”.

Explicaciones similares dio cuando se le insistió sobre el tráfico de influencias y el conflicto de intereses en que habría incurrido, por lo que tuvo que contestar que no hay, “porque el uso de suelo es legal”.

### Es la del moche

En tanto, el ex delegado de Miguel Hidalgo Víctor Hugo Romo dijo que “se trata de la casa roja, del moche y de la corrupción”, al asegurar que la demarcación que gobierna el panista Mauricio Tabe “lleva dos años tolerando una ilegalidad”.

La alcaldía Miguel Hidalgo admitió que la propiedad, ubicada en Sierra de Santa Rosa 62, colonia Reforma Social, no cuenta con el trámite de autorización de uso y ocupación, mientras Romo señaló en entrevista que cuando fue delegado no se otorgó dicho permiso porque detectó “algunas irregularidades”, entre las

cuales la construcción no cumplió con el área libre y que la propiedad excede el volumen de construcción.

“El uso y ocupación es como tener un carro y no contar con la tarjeta de circulación, así que la casa roja no se puede habitar, pero sí tiene que asumir que es ilegal y sí debe pagar su multa”, al insistir en que Gálvez ha tenido dos años para obtener dicho permiso.

Refrendó que la senadora compró la casa roja “con un descuento”, ya que del costo original de alrededor de 15 millones de pesos sólo pagó cerca de 9 millones, los cuales fueron en un millón y medio en efectivo y un crédito que obtuvo por 8 millones de pesos, los cuales pagó en ocho meses.

Antes de la adquisición, Gálvez aseguró que si no terminaba la administración en la entonces delegación Miguel Hidalgo, en el periodo 2015-2018, donaría la propiedad ubicada en Lomas de Chapultepec al Colegio Salesiano, pero “ahora nos enteramos que donó poquito y que como se trata de un acuerdo

privado no nos va a decir, cuando es una servidora pública y está obligada a cumplir con la transparencia, mientras el resto de la propiedad dijo que lo vendió a Mariana Gómez del Campo, sobrina del ex presidente Felipe Calderón, pero se trata de una compra simulada”.

Añadió que “Gálvez mintió al no cumplir con la promesa de la donación al Colegio Salesiano; además, no es transparente y la propiedad no tiene autorización de uso y ocupación, por eso se le va a ir cayendo el teatrillo”.

**La Jornada**



**AMLO: ítem en comprar y no rentar 9 hospitales a empresarios**

**Tu hijo Gálvez no atina a explicar origen de su casa en Miguel Hidalgo**

Por su parte, la alcaldía indicó que no tiene el permiso de uso, por lo que la ocupación no amerita una clausura, demolición ni aseguramiento del inmueble, pues la sanción sólo corresponde a una multa económica la cual se aplicaría al desarrollador y al director responsable de obra, pero no al comprador.



▲ La panista primero dijo que sí dio el aval a la constructora y después negó que haya sido así.  
Foto Marco Peláez



**Exjefa de Gobierno nombra a Noroña encargado de vocerías**  
**Diputados leales a Marcelo Ebrard rechazan reunión con Sheinbaum**

Maritza Pérez  
maritza.perez@eleconomista.mx

**Diputados federales** de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) cerraron filas con la coordinadora de Defensa de la Transformación y eventual candidata presidencial del guinda, Claudia Sheinbaum Pardo.

No obstante, al encuentro privado, llevado a cabo en las instalaciones de la Cámara de Diputados, un grupo importante de legisladores marcelistas decidieron no acudir al llamado.

A su salida del encuentro, la exjefa de gobierno capitalina también informó que integró al petista, Gerardo Fernández Noroña a su equipo de trabajo como encargado de coordinar vocerías y el vínculo con organizaciones sociales y civiles.

Cuestionada respecto a si el senador con licencia, Manuel Velasco (PVEM) tendrá un cargo durante su campaña, Sheinbaum Pardo dijo que se reunirá con él en próximos días. “Recuerden que éste es un periodo de coordinación nacional, de defensa de la transformación y todos tienen una tarea en este proceso”.

Mientras que al hablar sobre si Marcelo Ebrard Casaubón ya respondió al mensaje que le mandó hace unos días, Sheinbaum Pardo aseguró que “las puertas están abiertas”.

En tanto, sobre la reunión comentó que fue de mucha unidad, en la que expresaron su apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador, además de que hablaron sobre el paquete económico y la defensa del mismo, y la importancia de mantener la unidad del movimiento para las tareas que vienen.

Por su parte, Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena, ase-

guró que todos los legisladores estaban invitados, incluidos los que simpatizan de Marcelo Ebrard.

Tras la reunión, donde acudieron sólo unos pocos de los legisladores que apoyan a Marcelo Ebrard, el líder parlamentario también sostuvo que “estuvieron todos y todas, me da mucho gusto que estuvieran todos y todos, porque nosotros siempre vamos a hacer un llamado a la unidad”.

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que acudieron a la reunión 269 diputados de las tres fracciones de la colación.

**De acuerdo** con Ignacio Mier, coordinador de Morena en San Lázaro, al encuentro acudieron 269 diputados del guinda, PT y PVEM.

FOTO: ESPECIAL



